

GAZA

Nous ne devons pas abandonner les Palestiniens

Lyon, le 6 octobre 2025. A la veille des deux ans de la guerre à Gaza, des preuves de plus en plus nombreuses démontrent qu'Israël commet des crimes de guerre, des crimes contre l'humanité et un génocide à l'encontre des Palestiniens de Gaza. La Cisjordanie est également en proie à une violence croissante, rendant la vie insupportable pour ses habitants. Dans ces contextes d'une difficulté extrême, Handicap International met tout en œuvre pour poursuivre son travail. L'association appelle à un cessez-le-feu immédiat, à la fin du blocus et à la libération des otages.

Notes aux rédactions :

. Anne Claire YAEESH directrice nationale pour le territoire palestinien (francophone) et Zaid AM-ALI, responsable du plaidoyer pour la Palestine (anglophone) seront à Paris les 16 & 17 octobre prochains et disponibles pour des interviews.

. Merci de contacter Clara Amati pour toute demande : c.amati@hi.org / 06 98 65 63 94.

Des crimes de guerre, des crimes contre l'humanité et un génocide

À la suite de l'attaque menée par le Hamas le 7 octobre 2023, qui a fait au moins 1 124 morts, plus de 4 800 blessés et plus de 250 otages, Israël a lancé une vaste opération militaire à Gaza. La violence et les conséquences pour les civils sont indescriptibles.

Au cours des deux dernières années, **de nombreux experts juridiques internationaux et organisations de défense des droits humains** ont conclu que **les actions d'Israël** constituaient des **crimes de guerre, des crimes contre l'humanité et un génocide**.

/ Contacts presse
Clara Amati
T. 06 98 65 63 94
M. c.amati@hi.org

Mélanie Grospeaud
T. 06 68 41 35 61
M. m.grospeaud@hi.org

Le **16 septembre 2025**, la **Commission d'enquête internationale indépendante** des Nations unies sur le territoire occupé a publié son rapport indiquant **qu'Israël avait commis un génocide contre les Palestiniens**, au sens de la Convention de 1948 sur la prévention du génocide.

Plus tôt, en **janvier 2024**, la **Cour internationale de justice (CIJ)** avait jugé plausible qu'Israël commette un **génocide à Gaza**, ordonnant des mesures immédiates pour empêcher de tels actes et faciliter l'aide humanitaire, mesures qui n'ont jamais été respectées, la situation n'ayant fait qu'empirer depuis lors.

Destruction systématique à Gaza

La campagne de bombardements menée par les forces armées israéliennes à Gaza pendant deux ans a causé un **nombre effarant de victimes civiles** et un niveau de **destruction des infrastructures civiles** sans précédent.

Plus de **65 000 personnes ont été tuées**, plus de **167 000 blessées**, dont beaucoup **souffrent de blessures et de handicaps à vie**. La grande majorité de la population de Gaza a été déplacée à plusieurs reprises, en raison d'ordres de déplacement forcé et d'hostilités. Les données de l'ONU et des satellites suggèrent que **66 à 70 % des bâtiments de Gaza** ont été endommagés ou détruits, dont plus de **90 % des maisons et 95 % des écoles**. Les **services de santé** se sont effondrés, avec environ **84 %** des installations endommagées ou détruites.

Depuis le 5 septembre 2025, les frappes aériennes israéliennes ont systématiquement démoli les immeubles de grande hauteur de la ville de Gaza. Dix jours plus tard, l'armée israélienne a lancé une invasion terrestre de la ville, entraînant des massacres et le déplacement forcé de milliers d'habitants.

« Je n'ai jamais été confrontée à une situation aussi dramatique. D'innombrables Palestiniens ont perdu des membres dans les bombardements israéliens. Les enfants sont tellement traumatisés par les frappes aériennes quotidiennes qu'ils ne peuvent plus dormir. Certains ne peuvent plus parler. D'autres nous ont dit qu'ils souhaitaient mourir pour rejoindre leurs parents au paradis. Toutes les familles ont été déplacées. Elles sont désormais contraintes de se réfugier dans le sud et sur la côte de Gaza, dans une poche de terre déjà surpeuplée, où elles doivent survivre dans des conditions inhumaines. »

Anne-Claire Yaesh, directrice nationale de HI pour le territoire palestinien

Blocus et famine

Depuis le 2 mars 2025, Gaza est soumise à un **blocus délibéré imposé par Israël** qui empêche l'entrée de nourriture, d'eau, de médicaments, de carburant et de marchandises commerciales.

Cela a conduit à une famine provoquée et à une **campagne de mort massive et de dévastation délibérée**, qui viole les principes fondamentaux du droit international humanitaire. En août 2025, le Conseil de sécurité des Nations unies a déclaré que la famine à Gaza était une « crise provoquée par l'homme » et a condamné l'utilisation de la **famine comme arme de guerre**. Le Classement intégré de la sécurité

/ Contacts presse

Clara Amati

T. 06 98 65 63 94

M. c.amati@hi.org

Mélanie Grospeud

T. 06 68 41 35 61

M. m.grospeud@hi.org

alimentaire (IPC) a confirmé que la famine sévissait dans le gouvernorat de Gaza et qu'elle devrait s'étendre.

L'effondrement des services, la famine généralisée et les déplacements massifs ont privé les civils de leur dignité humaine fondamentale.

« Nous continuons à mener nos opérations dans des conditions extrêmement difficiles et sous une pression énorme. Nous sommes épuisés physiquement et mentalement, nous sommes exposés à la même violence et aux mêmes traumatismes que les personnes que nous aidons, mais nous restons fidèles à notre mission. Le centre de réadaptation peut fonctionner et venir en aide à trois ou quatre personnes par jour en moyenne, toutes blessées et mutilées par des frappes aériennes et des bombardements. Nous continuons à organiser des séances de rééducation à domicile dans les camps de déplacés et à sensibiliser la population aux dangers des restes explosifs, car tout le territoire de Gaza est jonché de munitions non explosées. Les enfants sont traumatisés et nous essayons d'organiser des activités récréatives pour leur permettre de retrouver, même pour un court instant, un semblant de normalité. Nous faisons ce que nous pouvons, quand nous le pouvons. »

Témoignage d'un salarié de HI travaillant dans la bande de Gaza

Museler les organisations humanitaires

Deux actions soulèvent des questions quant à l'intention des autorités israéliennes de mettre les ONG sur la touche :

Les États-Unis et Israël ont créé la **Fondation humanitaire de Gaza (GHF)**, qui a commencé ses activités à la fin du mois de **mai 2025**, remplaçant le système de coordination des Nations unies en place et fonctionnant correctement. **Il s'agit là d'une parodie d'aide humanitaire** qui a entraîné une catastrophe : depuis le 27 mai, plus de **2 500 Palestiniens ont été tués** alors qu'ils cherchaient de la nourriture.

En outre, les nouvelles exigences d'enregistrement imposées par les autorités israéliennes aux ONG internationales sont fondées sur des **critères vagues, politisés et indéterminés**, ainsi que sur des conditions arbitraires.

N'oubliez pas la Cisjordanie

L'intensification des efforts d'annexion, la recrudescence de la violence des forces israéliennes et des colons, la prolifération des points de contrôle, les restrictions sévères en matière de circulation et d'accès, l'expansion des colonies, la destruction d'infrastructures essentielles et le déplacement forcé de communautés entières ont rendu la vie de plus en plus insupportable pour les Palestiniens de Cisjordanie.

Depuis le 7 octobre 2023, les autorités israéliennes ont détruit, confisqué, scellé ou forcé la démolition de 3 542 structures appartenant à des Palestiniens en Cisjordanie, y compris à Jérusalem-Est, déplaçant plus de 7 074 personnes. Au cours des deux dernières années, 994 Palestiniens ont été tués en Cisjordanie, y compris à Jérusalem-Est.

/ Contacts presse
Clara Amati
T. 06 98 65 63 94
M. c.amati@hi.org

Mélanie Grospeud
T. 06 68 41 35 61
M. m.grospeud@hi.org

« Nous travaillons dans des conditions de plus en plus restrictives en Cisjordanie, où de plus en plus de territoires sont confisqués aux communautés palestiniennes et annexés par les autorités israéliennes. La violence, les blocus et le refus d'accès à l'aide humanitaire sont de plus en plus courants. Un pourcentage élevé de personnes sont blessées, souvent par des balles réelles, ce qui entraîne un risque important d'invalidité à long terme si elles ne sont pas soignées correctement. La réadaptation est devenue non seulement vitale, mais aussi l'un des rares services permettant de préserver la dignité et la résilience du peuple palestinien. »

Hala Saleh, responsable régionale pour la Cisjordanie

A propos de Handicap International

Handicap International est une association de solidarité internationale indépendante, qui intervient depuis plus de 40 ans dans les situations de pauvreté et d'exclusion, de conflits et de catastrophes. Œuvrant aux côtés des personnes handicapées et vulnérabilisées, elle agit et témoigne pour répondre à leurs besoins essentiels et améliorer leurs conditions de vie. Elle s'engage à promouvoir le respect de leur dignité et de leurs droits fondamentaux. Depuis sa création en 1982, Handicap International a mis en place des programmes de développement dans plus de 60 pays et intervient dans de nombreuses situations d'urgence. Le réseau de 8 associations nationales (Allemagne, Belgique, Canada, États-Unis, France, Luxembourg, Royaume-Uni et Suisse) œuvre de manière constante à la mobilisation des ressources, à la cogestion des projets et au rayonnement des principes et actions de l'organisation. Handicap International est l'une des six associations fondatrices de la Campagne internationale pour interdire les mines (ICBL), co-lauréate du prix Nobel de la paix en 1997 et lauréate du Prix Conrad N. Hilton 2011. Handicap International agit et témoigne partout où « vivre debout » ne va pas de soi.

/ Contacts presse

Clara Amati

T. 06 98 65 63 94

M. c.amati@hi.org

Mélanie Grospeud

T. 06 68 41 35 61

M. m.grospeud@hi.org